



Auch 02 Mars 2012,

Animations du CCFD – Terre Solidaire dans notre département

- **DIMANCHE 11 MARS 1012 à MANCIET** (village à 12 km à l'est de Nogaro) – Salle des fêtes
- Route départementale 924. Journée sur le thème « **Solidarité vécue en œcuménisme** ».
A partir de 13 heures, trois temps :
 - 1 - Accueil par le CCFD et moment de convivialité pour prendre le temps de se connaître ou se reconnaître en partageant un repas frugal à base de riz.
 - 2 - Projection d'un film concernant l'accueil des réfugiés afghans dans le Gard suivie d'un débat. Ce temps est préparé et animé par la Cimade et le Service Œcuménique d'entraide (Comité Inter Mouvements Auprès des Evacués)
 - 3 – Présentation des actions des mouvements ou services (échanges sur les stands)

Cette animation trouve sa place dans la démarche Diaconia 2013 proposée dans le diocèse.

- **VENDREDI 16 MARS - 19h30 à CONDOM** –Salle Paroissiale - Soirée Carême CCFD Terre Solidaire - Repas frugal suivi d'une projection suivi d'un temps d'échange sur le thème des migrations.

Des rencontres avec Daniel Chun Lopez, représentant la Pastorale Sociale de San Marcos et l'association paysanne ACOMNAT (Association de Coordination Marquense Mère Terre NAN TXO'TX)
Partenaire du GUATEMALA

- **JEUDI 22 MARS - 20h30 à JEGUN (centre de services P. Monello – Boulevard du Nord)**
Thème de la soirée débat : **le droit à l'alimentation dans un contexte de conflits agraires**
Daniel Chun, témoignera du renforcement des mouvements paysans et indigènes dans un contexte de violation des droits d'accès à la terre par l'Etat (histoire et processus de lutte, perspectives d'avenir).
- **DIMANCHE 25 MARS - 12h30 à GIMONT (salle du Parking – Mairie de Gimont)**
Thème de la rencontre : **l'accès à la terre.**
Daniel Chun, témoignera de l'expérience de la lutte et de la résistance des familles paysannes et indigènes affectées par la violation de leurs droits d'accès à la terre ; il témoignera également de l'appui de l'Eglise Catholique dans la lutte pour faire valoir les droits des paysans.

DIMANCHE 25 MARS : 5ème Dimanche de Carême, collecte du CCFD – Terre Solidaire,

Événements à noter

Samedi 10 Mars de 9h à 16h, à la salle des Fêtes de St Alban : Rencontre des partenaires (programme ci-joint à diffuser),

Des rencontres avec Daniel Chun Lopez, partenaire du Guatemala :

2 émissions sur Radio Présence (97,9 Mhz) dans **Vivante Eglise à 10h00 et 21h00**

Mercredi 14 Mars : Solidarité internationale avec Daniel Chun Lopez

Mercredi 4 Avril : Elections avec le Secours Catholique et la Cimade.

CAREME 2012 :

En marche vers Pâques, chaque chrétien et l'Église tout entière sont invités, durant le Carême, à entrer dans une dynamique de conversion, de dialogue et de partage. Cette année, la campagne de Carême du CCFD-Terre Solidaire s'inscrit au coeur de la démarche « **DIACONIA 2013 SERVONS LA FRATERNITE** ». Comme l'ont écrit les évêques de France en novembre 2009 : « Tous, nous sommes appelés à mettre la diaconie au coeur de notre action : « Car c'est un exemple que je vous ai donné... » (Jean 13, 15) ».

Toutes les composantes de l'Église (diocèses et paroisses, services, mouvements, congrégations et organismes) sont invitées à rendre compte concrètement du service du frère, qu'il soit proche ou lointain. Le CCFD-Terre Solidaire, fort de son expérience, propose à toutes les communautés de vivre un Carême imprégné de solidarité avec nos frères des pays du

Sud et de l'Est, un Carême qui viendra nourrir cette démarche proposée par le Conseil pour la Solidarité et consacrée à la « solidarité – service du Frère ».

Désireux de s'inscrire dans ce temps fort de la vie chrétienne, le CCFD-Terre Solidaire est en mesure d'appuyer le projet de votre communauté de différentes façons : témoignage d'acteurs de solidarité soutenus par le CCFD, animations spirituelles autour des réalités des pays du Sud et de l'Est, apport théologique sur le service du frère notamment à travers le dernier numéro de *Documents épiscopats* : « *Donnez-leur vous-mêmes à manger* » (Mt 14,16 ; Lc 9,13), *Contribution théologique du Comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD-Terre Solidaire)*.

Plus que jamais, l'accent doit être mis sur la Solidarité internationale dans laquelle s'inscrivent les actions d'ici et de là-bas.

2012 est aussi une année d'élections en France, élections présidentielle et législative. Dans un contexte de crise mondiale où l'interdépendance entre les peuples est évidente, l'engagement citoyen est plus que jamais nécessaire. Le Carême, temps de prière, de jeûne et de partage, peut être aussi l'occasion d'un travail de discernement personnel et de retour en communauté sur le sens chrétien d'un engagement citoyen. C'est dans cette perspective que le CCFD-Terre Solidaire propose *Vivre le Carême 2012 – La politique une bonne nouvelle*, une revue d'animation consacrée cette année au sens de l'engagement politique pour les chrétiens.

Mgr Bernard Housset, Président du Conseil pour la Solidarité
Guy Aurenche, Président du CCFD – Terre Solidaire

Campagne des élections 2012

Chers amis,

Le CCFD-Terre Solidaire s'engage dans une campagne en vue des élections 2012. C'est une campagne pour promouvoir auprès des candidat(e)s à l'élection présidentielle, mais aussi aux élections législatives, nos propositions pour une France plus solidaire, en particulier avec les populations du Sud.

Cette nouvelle campagne, à l'occasion des élections 2012, est lourde d'enjeux. En effet, elle s'organise alors que depuis 2007 le monde est secoué par des crises à répétition. Crises financière, économique, sociale, environnementale, énergétique, alimentaire, violations des droits des migrants. Crise, en définitive, de tout un système. Notre campagne s'engage aussi dans un contexte en France où beaucoup de citoyens ont l'impression que les dirigeants politiques ont perdu le pouvoir face aux acteurs financiers et que, eux-mêmes n'ont plus prise sur rien.

C'est dans ce contexte morose que nous osons appeler à un «Pacte pour une terre solidaire!».

Pour vous appuyer dans vos démarches citoyennes et pour sensibiliser votre entourage, vos localités, vos diocèses au Pacte pour une Terre Solidaire, nous vous proposons **le tract "Agissons pour une terre solidaire"**. Cet outil, que vous pourrez imprimer, pourra être diffusé dans les boîtes aux lettres, sur les marchés etc. afin d'appeler les citoyens à se saisir des thématiques du CCFD - Terre Solidaire et à s'engager dans la campagne avec nous.

Nous vous souhaitons une période d'élections pleine de rencontres et de mobilisation...

Voir tract en pièce jointe